
第 26 回遠野市農業委員会農業振興部会 議事録 

                     日時 平成 23 年２月 23 日（水） 

                          午後１時 30 分 

                      場所 遠野市役所西館３階大会議室 

会議出席委員 

１ 佐々木康吉 ２ 山崎登久昭  ４ 菊池  孝 ５ 佐々木義弘 

６ 菊池  政實 ７ 小沼 秀昭 ８ 松田 欣一 ９ 奥寺 晴夫 10 菊池 信子 

11 江川 幸男 12 佐々木征夫 13 白岩  孝 14 小森 清市 15 君崎 敬孝 

16 浅倉 利一  18 菊池 正明 19 北湯口 進 20 昆  明美 

 

会議欠席委員 ３ 佐々木収一、17似田貝順一 

欠席届出   ３ 佐々木収一、17似田貝順一 

欠 席 者    なし 

早 退 者   なし 

事 務 局   事務局長、次長兼農業振興係長、小倉主任 

関係機関   なし 

 

事 務 局 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

【開会】 

 それでは、ただ今から第 26回遠野市農業委員会農業振興部会を開催い

たします。議長就任まで私が進行を務めさせていただきます。 

 最初に昆明美農業振興部会長からご挨拶をいただきます。 

  

それではみなさんお疲れ様です。ことわざで「梅一輪、一輪ほどの温

かさ」といった言葉がありますが、今日はまさにそのとおりの暖かさで

静かな日だなと思って家を出てまいりました。今日は新聞紙上ではニュ

ージーランドで大きな地震があり、先程のニュースでは日本からの支援

部隊が飛び立つということを報じておりました。最近は異常気象で昨年

の 12月にはオーストラリアで大洪水があり、砂糖の原料であるてん菜が

不良だということでこれから砂糖が値上がりするということも農業新聞

に載っております。私たちは天候相手の職業をしております。いろいろ

世界各国の情勢とか日本の農業情勢とか毎日色々耳にしますが、なんと

も自分の職業は大変な職業を選んでしまったなと思っておりますが、今

朝の農業新聞では戸別所得補償の変動分が３月末までに３万 100 円支払

われるということでした。さきほど菊池孝委員からもお聞きしましたが、

おととしの米の値段には 500 円位少ないほどの補助金が国から支払われ

るということですが、計算してみますと８俵ほどの米の売上からいくと

経費を差し引いてトントンから少し赤字という方がいらっしゃると思い

ます。申告も大部分が終わっていると思いますが黒字になった方はいら

っしゃるのかなという思いです。自分としては頭を悩むような申告だっ

たんですが、しかし、私たちは自分が選んだ職業なので皆で知恵を出し

合い工夫しながら今年も自分の仕事に力をいれていきたいと思っており

ます。 

それではこれから会議に入ります。 



 

事 務 局 長 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

 

 

 

 

２ 番 委 員 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 【議長就任】 

 ありがとうございました。 

 続きまして、議長就任となっておりますが、遠野市農業委員会会議規

則第 34 条で準用する第９条の規定により部会長がその任に当たること

となっております。以後の進行につきましては、農業振興部会長にお願

いします。 

 

【農業委員会憲章朗唱】 

 それでは、会議の進行を務めさせていただきます。 

 ただ今から会議を開きます。 

 皆さんのご協力をお願いします。 

 農業委員会憲章の朗唱を行います。前段を２番山崎登久昭委員にお願

いします。後段を全員でご唱和お願いいたします。 

 ご起立をお願いいたします。 

  

（憲章朗唱） 

 

【事務事業経過報告】 

 次に事務事業経過報告を行います。事務局長をして事務事業経過報告

をお願いいたします。 

 

（遠野市農業委員会事務事業経過報告書に基づき報告） 

 

【会議の成立】 

 本日の出席委員について事務局から報告をお願いいたします。 

 

 委員総数 20名中、出席委員 18 名、欠席委員は２名、よって遠野市農

業委員会会議規則第 34条で準用する第 11 条の規定により、本会は成立

しております。尚、欠席届者は３番佐々木収一委員、17番似田貝順一委

員です。 

 

ただ今事務局から報告がありましたとおり、出席委員が半数以上であ

ります。よって遠野市農業委員会会議規則第 11 条を準用する第 34 条の

規定により本会議は成立しております。 

 

【議事録署名人及び会議書記指名】 

 これより本日の議事日程に入ります。 

 日程第１、議事録署名人及び会議書記の指名に移ります。 

お諮りします。 

議事録署名人及び会議書記の指名につきましては、遠野市農業委員会

会議規則第 13 条で準用する第 34 条の規定により当職から指名する事に

ご異議ございませんか。 

 



 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 長 

 

議 長 

 

 

 

 

６ 番 委 員 

 

 

事 務 局 

 

 

議 長 

 

６ 番 委 員 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 ご異議なしと認め、議事録署名人に議席番号４番菊池孝委員、12 番

佐々木征夫委員、会議書記には農業委員会事務局小倉匠さんを指名いた

します。 

 

【議事】 

次に日程第２ 議案第３号「平成 23年度遠野市農業労賃標準額の設定

について」を議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

 

（別紙資料を説明） 

 

説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。 

質問、意見のある委員は発言を願います。 

発言の際は、始めに議席番号とお名前をお願いいたします。 

 

６番です。色彩選別機の単価を新たに設定されたといことですが、単

価と備考欄の関わりを説明願いたいのですが。 

 

30kg の玄米の場合は 315 円です。はせがけ等で大きな袋にいれている

籾の場合は 350 円ということになります。 

 

よろしいですか。 

 

わかりました。 

 

若干補足説明をさせていただきます。平成 23年度の労賃を検討するに

当たり機械銀行との話し合いを行いました。機械銀行のほうでは値上げ

したいという意向でありましたが、委託している人達から、今の米の値

段をどう考えるのかという意見がありまして、それでは据え置きという

ことであれば実質的な値下げになるということで調整されました。色彩

選別機は、昨年までは農協だけが所持していましたが、最近は個人で持

つ人も出てきたということで設定しました。畦半塗りについては、個人

が増えてきたということ、県北などでは 45円という単価もありますし、

議会等でも高いのではないかといった質問も出ている状況を踏まえ、今

回の単価設定で双方が歩み寄ったところであります。麦刈コンバインに

ついては、委託者から安くならないかということで、花巻の例をとって

決めました。関係機関会議では原案通りという事で今日の提案になって

おります。 

人力の部は 100 円上がっているところがあります。これは、岩手県の

最低賃金が法により値上がりとなったものです。 



 

議 長 

 

４ 番 委 員 

 

 

 

２ 番 委 員 

 

９ 番 委 員 

 

 

事 務 局 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

ありがとうございます。 

 

これは全般的に想定されるのが、平場の面積の大きいところが比較的

安くて、例えば住田町などのように山間の面積の小さいところが高くな

っている傾向にあるようですね。当たり前ですが。 

 

異議なし。終結していいんじゃないですか。 

 

このトラクター等の本体価格の見直しというのは、これはどういうこ

とですか。 

 

５ページに本体価格の見直しとありますが、これはトラクター等の基

準となる本体価格の見直しが行われているということであります。 

 

トラクター等の価格を見直すということですか。もう一度お願いしま

す。 

 

これはトラクター等となっていますが、機械本体の価格について、金

額を算定する際に参考にしているということです。 

 

それでは質疑が無いようですので、質疑を終結します。 

お諮りいたします。 

議案第３号 平成 23 年度遠野市農業労賃標準額の設定については、原

案の通り決定する事にご異議ございませんか。 

（なしの声多数） 

ご異議なしと認めます。 

よって議案第３号 平成 23 年度遠野市農業労賃標準額の設定につい

ては、原案の通りとする事に決定いたします。 

 

【その他】 

 TPP を考える県民フォーラムについて 

 TPP 署名活動について 

農地基本台帳調査の提出について 

 認定農業者協議会との意見交換会について 

 

【閉会】 

 以上を持ちまして本日予定しておりました日程の全てを終了いたしま

した。これで農業振興部会を閉じることといたします。大変、お疲れ様

でした。 

 

 

 



平成 23 年２月 23 日 

 

遠野市農業委員（菊池 孝） 

 

 

遠野市農業委員（佐々木 征夫） 

 

 

遠野市農業振興部会長（昆 明美） 

 

 

遠野市農業委員会会長（北湯口 進） 

 


